

EL ECO DE ESPAÑA.

PERIÓDICO MODERADO.

MADRID.—Sábado 17 de Agosto de 1872.

NUM. 767.

Table with subscription rates for Madrid, provinces, and foreign countries.

Se insertan anuncios a razon de 25 céntimos linea, y a precios convencionales segun las circunstancias de los mismos.

LOS CANDIDATOS.

Ya se ha comenzado a publicar la lista de los candidatos a la diputacion a Cortes: al leer la de los ministeriales ó que se presentan con este concepto y significacion, no se puede menos de recordar al pintor Orbanaja, que tenía que escribir debajo del animal que habia pintado: «este es un gallo.»

Bueno, muy bueno y además muy natural es que los gobiernos busquen su apoyo en sus amigos políticos, ya que los gobiernos hayan de ser, por desgracia, gobiernos de partido antes que gobiernos de la nacion.

Ma's si es necesario apelar a los amigos y valerse de ellos, como pudiera haber necesidad de valerse de unos vengadores, es muy triste haber de exhibir tanta insignificancia y nulidad, y demostrar con ello que no se dispone de hombres importantes por su posicion social ni por su inteligencia;

El partido progresista, radical, ó como se le quiera llamar, se vio en la necesidad de crear un personal para la administracion, y es bien sabido lo que resultó; que se encontró con una administracion inútil, en su parte notable por su ineptitud, por su falta de deseo de cumplir con su deber, y por otros defectos; pero al propio tiempo, con un personal arrancado a otras faenas, levantado sobre su natural nivel, con aspiraciones exorbitantes, y no contento con dejar de obtener un ascenso cada dos meses; con un personal, que lejos de ser un apoyo, es un peligro ya y lo será cada día mas pa-

ra los mismos que le han creado. Si ahora crea otro personal de diputados, sacando una gran parte de las oficinas del Estado, para que con su nuevo carácter arrieten en sus exigencias, no hará otra cosa que aumentar los inconvenientes y obstáculos con que lucha y cada día tendrá que luchar mas.

Y ¿qué logrará con traer diputados semi-suizos en número suficiente para crear ó reforzar la mayoría? ¿Saldrá alguno de ellos orador ú hombre de provecho? Mucho lo dudamos: cuatro años de esterilidad revolucionaria autorizan para suponer que la revolucion no dará pruebas de fecundidad cuando se halla en sus últimos días, debilitada y moribunda. Ni ha sido ni será una sombra siquiera de lo que fué la revolucion francesa, que produjo grandes y formidables tribunos y magníficos oradores de Parlamento: no es de suponer que la próxima legislatura sea una escepcion, y que en la lista de los nuevos candidatos se contengan los nombres de algunas lumbreras de la tribuna española.

La mayoría de esos candidatos nuevos carece de arraigo y de influencia en los distritos: será, pues, indispensable suplir esa falta con otras influencias; con la de los agentes de la autoridad ó con los del partido radical en todos y cada uno de los distritos. En uno y otro caso, la eleccion habrá de ser producto de la violencia, mas ó menos indirecta, mas ó menos ruda, según la forma en que se ejerza y las personas á quienes se encomiende ejercerla.

Han estado y están clamando constantemente los radicales, diciendo que el país es suyo; que disponen de las clases conservadoras y de cuanto hay de importante en la nacion; que sus doctrinas son las mejores y mas aceptadas; que los demás partidos están muertos, pues el país los rechaza, abrazando ardientemente la causa de la revolucion. Así será, pero se conoce poco: la prueba está en esas listas de candidatos ministeriales, cuyos nombres creemos que no figuran en las listas de los primeros contribuyentes en las provincias, cuyos votos se proponen obtener.

Figurásemos que en las próximas Cortes se reproducirá con frecuencia una escena bien conocida del público: las oposiciones hablarán estensa y elocuentemente, y a la mayoría le tocará decir por toda contestacion: «suy contrario.» Probablemente, según todos los indicios, tendrá que decirlo pocas veces, porque no serán muchas las ocasiones que se presenten á la oposicion para hacer gala de sus dotes oratorias: á las primeras de cambio vendrá el acostumbrado decreto de suspension que dejará á todos iguales; á los parlantes y á los mudos.

De los republicanos no sabemos hasta lo presente los candidatos que presentan en un considerable número de distritos: creemos, sin embargo, que no serán los santones los mas favorecidos. Lo que parece cierto es que no reina la mas envidiable armonía entre republicanos y radicales, y que en muchos puntos se traen los primeros y no votarán á los segundos. Mas sintoma es éste: se habla contado con otra cosa y se creía que unos y otros por su propio interés se ayudarían mutuamente, dejando para mas adelante la solucion de ciertas dificultades: Ni aun eso: las hostilidades comienzan antes de lo que se suponía; señal de que tambien se anticipará la gran batalla.

A LA TERTULIA.

Nos tenia con cuidado la respuesta que La Tertulia nos ofreció con cuarenta y ocho horas de anticipacion, y casi casi estirvimos tentados por avisarle que le perdunabamos de buen grado su deuda, por el justo temor de contraer por nuestra parte

alguna que no nos fuera fácil pagarle; pero omitimos el aviso, prefiriendo llevar nuestro merecido á privarnos del placer que siempre nos resulta de vernos tratados y aun maltratados por nuestro apreciable colega.

Si habrá nuestro partido, el partido moderado, nos declamos, sin saberlo nosotros, bombardeado ciudades, fusilado inocentes sin formacion de causa, ó dado alguna vez desde el ministerio de la Guerra la inhumana orden de fusilar á los insurrectos que se hallasen con armas, aun cuando las arrojasen en la fuga?

¿Será posible, nos preguntáramos, que algun moderado, investido con el carácter de gobernador de Puerto-Rico, se haya atrevido á firmar un bando autorizando á los dueños de esclavos para cortarles las manos caso de desobediencia?

Cádiz, Málaga, Jerez, Barcelona, Zaragoza, Valencia se nos venian á la imaginacion, salpicadas de sangre republicana, cubiertas de escorbros, taladradas por la metralla. Desamparadas y huérfanas de muchos de sus hijos, que recibieron de sus héroicos libertadores las armas, reclamadas después á cañonazos.

Recordáramos tambien que nunca, hasta el advenimiento de los revolucionarios de Setiembre, habian sido en España las quintas una verdadera contribucion de sangre.

Y aunque ninguno de estos terribles y sangrientos sucesos agobiaba nuestra conciencia, terminamos si La Tertulia se arriesga á relucir otros de igual naturaleza que pudieran oscurecer la limpia historia del partido moderado.

Pero nos hemos llevado un chasco agradable: La Tertulia, recorriendo toda la historia del partido moderado, solo ha podido citar como ejemplo de lo merecido de sus terribles apóstrofes la horrible noche de San Daniel.

Porque la fecha es reciente, no hemos olvidado que en aquella noche se silbó á los ministros y á las autoridades, se insultó á la fuerza pública y se apedreó á la Guardia civil, dando por resultado estas provocaciones menos víctimas que el mas insignificante de los motines revolucionarios. Aquella noche hubo un solo muerto y aun no se sabe si la herida fué producida por bala crónica ó redonda, por la tropa ó por los paisanos.

Con mucho menos motivo, sin fundamento de ninguna clase, ha presenciado Valladolid magníficas cargas de caballería contra los estudiantes de aquella Universidad; y en Barcelona y en Granada se han disuelto los grupos con descargas cerradas.

La Tertulia, al hablar de fusilamientos en masa, nos confunde, sin duda, con sus amigos y aliados, recuerda lo del cuartel de San Gil y se olvida que lo que el partido moderado hizo entonces fué indultar en masa á los que iban á ser fusilados á pesar de las lágrimas y los ruegos de doña Isabel II, á los cuales se mostraron sordos los oídos y el corazón de sus ministros, que ninguno era moderado.

No hagamos, pues, política retrospectiva: dejémos á la historia el cuidado de juzgar á los partidos y á los hombres y habiémos un poco de las huelgas de Málaga, que han servido á La Tertulia de pretexto para fulminar anatemas contra el partido moderado y hacer suposiciones gratuitas sobre la conducta que éste hubiera observado si aquellas hubiesen ocurrido durante su mandato.

Sea que en aquella época no se habia aun desarrollado el mal ejemplo la afición á vivir sin trabajar, sea que los infelices obreros no habian escuchado aun esas predicaciones de los clubs y de ciertos periódicos, es lo cierto que las huelgas eran menos frecuentes y cuando tomaban un carácter general ó amenazaban perturbar el orden, las autoridades, en cumplimiento de su deber y sin salirse de la ley escrita, prevenian el mal aplicando el

saludable remedio, con energía, con imparcialidad y sin exajeracion.

Nuestro colega encontrará varios ejemplos de moderacion en los diferentes conflictos ocurridos en tiempo de los moderados, entre los, fabricantes y obreros catalanes.

El obrero tiene derecho para servir al amo que no le paga el salario que desea ganar, aunque éste sea exajerado. Pero desde que su accion individual pasa á ser colectiva y se concierta con otros para ejercerla, por muy pacíficamente que lo haga, alarma á la sociedad, que tiene un derecho tan sagrado como el individuo y mas respetable á vivir tranquila.

¿Qué diría, qué haría el colega, constituido en autoridad, si los pañadores de Madrid, como amenazan hacerlo los de otras capitales, se declarasen en huelga y amanciesen un día sin par la populosa y cortesa villa?

Desde el momento que un gremio cualquiera se declara en huelga, es evidente que alguno de sus individuos ó una persona extraña á él ha instigado y aconsejado á los demás tan desatentada conducta.

Contra esa persona, contra los instigadores debe procederse; pero no después de terminada la huelga, sino antes, para evitarla y evitar sus consecuencias, porque antes tambien es la instigacion que la ejecucion.

A estos nos referíamos, cuando dijimos en un suelto que La Tertulia reoigió, que las prisiones hechas en Málaga después de una semana de huelga eran escritorios tardíos.

Los tiros no vienen, como asegura La Tertulia, porque las autoridades se opongan al ejercicio tan munitario de un derecho, á una amenaza manifiesta contra la pública tranquilidad, á una perturbacion constante de los derechos de todos.

Los tiros vienen cuando se cuenta con la impunidad, cuando la voz del fusil encuentra mas eco que la de la razon, cuando se espera que se transija con lo que no se puede ó no se quiere resistir.

Mucho nos alegráramos de que La Tertulia no se equivocara, y de que lo sucedido en Málaga sirva de útil leccion á los trabajadores, para que en mucho tiempo no vuelvan á reproducirse en Andalucía ni en ninguna parte tamaños escándalos; pero por lo pronto, lo sucedido en Málaga ha alentado á los revoltosos de otras ciudades para declararse tambien en huelga y poner en peligro el reposo público.

Desengáñese La Tertulia: no hay mas que una manera de mandar ó, mejor dicho, no hay mas que una manera de hacerse obedecer, á la cual han apelado todos los gobiernos revolucionarios siempre que han querido ser gobierno: contemporizar con el mal no es gobernar: es desquiciar y envilecer la sociedad.

Por último, diremos para concluir á nuestro apreciable colega que eso de achacar á los conservadores las instigaciones para las huelgas es, por lo candido, progresista ó radical puro; que nadie hace ya caso de manos ocultas, ni del oro de la reaccion, ni de todas esas creaciones fantásticas, que brotaron en su tiempo en las imaginaciones revolucionarias; pero que ya dejaron de ser de moda. Son tan públicos, tan conocidos, tan sabidos de todos los móviles que agitan y lanzan á las masas en el abismo de su perdicion, que es inútil y ridiculo achacar su conducta á los que públicamente, en la prensa, en la tribuna y en todas partes la combaten con el valor que presta el convencimiento del mal y la conciencia del bien.

LAS TENDENCIAS DEL SIGLO.

Como hemos dicho en uno de los números anteriores, nos hemos propuesto examinar algunas

MADRID, Administracion y Redaccion de este periódico, calle de la Visitacion, 8. 2.º. Extranjero.—Paris, para suscripciones y anuncios C. A. Saavedra, rue Taitbout, 55.—Para suscripciones tambien, libreria de E. Denné Schurz, rue Favart, 2. Londres, para anuncios y suscripciones, C. A. Saavedra, 1, Cecil Street Strand. En Madrid la suscripcion se abonará en efectivo. Las de provincias del propio modo, ó por transferencias de giro mediante sellos de correos, y tambien por letras de exacta realizacion á favor de la Administracion; de esta última manera, ó bien haciendo el abono en efectivo, se servirán las suscripciones en Ultramar. El importe de las suscripciones que se envíen por cualquier clase de giro, se replica que sea en carta certificada.

de esas frases solemnes y sonoras con que los representantes del espíritu moderno hacen la guerra á las ideas que nosotros sostenemos en la prensa; á fin de ver qué valor tienen, qué fuerza debe atribuírseles en el sentido en que se las usa.

Con este intento nos ocupamos en uno de los números anteriores en discutir acerca de lo que se llama las aspiraciones de los pueblos, y vimos cuán mal interpretadas y comprendidas están por los que se dicen ser llamados á realizarlas.

Con el mismo espíritu hablamos en otro número acerca de las exigencias de la época, ídolo al cual se pretende que bajemos todos la cabeza; y vimos de cuán escaso valor son los argumentos que en aquella frase pueden fundarse.

Con esta idea vamos tambien hoy á examinar otra gran palabra que está muy de moda, á saber: las tendencias del siglo, especie de mito, en el cual están simbolizadas diferentes cosas, unas buenas y otras malas, unas conocidas y otras por conocer, unas que se definen claramente, y otras de que acaso nadie sabe dar cuenta de un modo cierto.

Si antes de entrar en esta materia pudiéramos oír alguno de los oráculos de las ideas modernas, algunos de los que están tan impregnados en su espíritu y tan amorosamente consagrados á su culto, nos serviría esto de mucho para lo que vamos á decir. Esto nos pondría al corriente de lo que son las tendencias del siglo; y sabiendo fíjamente á qué atendernos, podríamos discutir con acierto sobre ellas. Hechos de este auxilio, habríamos de ponernos á investigar cuáles son, é irías examinando una por una.

La tendencia del siglo ¿es hacia la democracia? Esto nos dice de un modo terminante, y decidido la prensa de este color, asegurándonos que la democracia viene, y que la revolucion triunfará á despecho de todos nuestros esfuerzos. Esto mismo lo confiesan tambien los órganos de la prensa conservadora.

Pues bien; si la tendencia del siglo es hacia la democracia, y mejor pudiéramos decir, hacia la Internacional y hacia la demagogia, claro es que su tendencia es manifiestamente reprobada; funesta, perturbadora, destructora de todo bien y engendradora de todo mal; que esta tendencia no puede favorecerse; que esta tendencia debe levantarse contra sí á todos los hombres de bien; y aun á todos los que, sin serlo, tengan algo que conservar ó que perder. Los hombres, pues, que se colocan en el puesto en que nosotros nos encontramos, los que se proponen contrarrestar la revolucion, los que para conseguirlo quieren que se imprima á las cosas públicas una direccion que tienda á reprimirla, más que á reprimirla, á ahogarla, saben responder perfectamente á esa tendencia del siglo, que por su índole misma, pide, no favor ni facilidad para su desarrollo, sino contrariedad y oposicion sostenida; á la manera que serán los mejores médicos en cada época los que, conociendo las enfermedades que en ella predominan, discurran mejor los medios de curarlas.

Pero, por ventura, ¿no es solo á la democracia donde se encaminan las tendencias del siglo, sino al progreso, á ese decantado progreso que es la gran preocupacion del día? Entonces nosotros preguntáremos: ¿qué progreso es ese? ¿dónde nos lleva? ¿por qué camino vamos á parar á él? Creemos que ante todo, tratándose, no ya de frívolos pasatiempos, sino de cosas tan serias como es el gobierno de los Estados y la direccion de las cosas públicas, conviene entenderse acerca de estas cosas, definir los términos, saber lo que se quiere y lo que se busca en esta marcha, hacia lo por venir.

Pero aquí precisamente está la mayor dificultad para los entusiastas del progreso. ¿Saben ellos, por ventura, á dónde nos lleva? Ellos saben que vamos andando, que vamos avanzando, que va-

FOLLETIN.

LA SEÑORITA DE NEUVILLE.

Por MAD. BOURDON.

En aquel momento llamaron á la puerta del cuarto, y sin aguardar respuesta, entró en él un hombre, desengajado el rostro y andando descompasadamente, sin duda por efecto de la agitacion interior que sentia.

—¿Y qué preguntó el marqués? —Y qué que ese niño de Cristóbal es enemigo acérrimo nuestro, y no tiene inconveniente en declararlo así en el club de los verdaderos patriotas y en la taberna de la Confederacion. —Pero yo, ¿qué le he hecho? —Está resentido, señor marqués, porque estando yo ausente me movi un pleito sobre las lindes de una tierra que tiene al lado de la mimbreira de casa, y se lo ganó con las costas. Ese bribon no ha podido digerir el fallo que se dió contra él. —Es verdad; pero, si yo no recuerdo mal, en vez de dejárselas pagar fui yo quien pagué todos los gastos; y tambien recuerdo que, á no ser por mí, Cristóbal y su familia hubieran perecido de hambre durante aquel invierno tan crudo de 1784.

—Pues esa es principalmente la causa del odio que os tiene. ¡Esas víboras muerden con mucho gusto al que las calienta en su seno! Y luego, sin contar á Cristóbal, están ahí Bridelanes el molinero, á quien debíamos haber demandado cien veces por pascas en vuestros estauques, y Silvano, el maestro de escuela, que les en el club á Juan Jacobo Rousseau, y que es partidario furioso de la igualdad. —¿Su padre era todo un hombre de bien! —Pues él no se le parece en nada. En una palabra, mi amo, esos pícaros zánganos están murmurando continuamente de vos, y se pasean por el pueblo con el gorro encarnado caído sobre la oreja y con la pica en la mano; los buenos no se atreven á decirles una palabra; todo el mundo tiene miedo y se esconde, y yo vengo á suplicaros en nombre de la señora marquesa, en nombre de esa

infeliz criaturita que la señora va á dar á luz, que os marcheis de aquí cuanto antes. Creedme, señor marqués, todavía es tiempo; es preciso emigrar, y es preciso hacerlo sin pérdida de momento.

Tomad el consejo de este antiguo criado á quien os servís honrar algunas veces con el título de amigo. —Y mi mujer? ¿Y mi hija? —Señor marqués, la señora no puede acompañaros porque está ya fuera de cuenta; dignos confiármela; yo respondo con mi cabeza de la vida de la señora y de la señorita Carlota.

—Y como te vas á manejar para hacer lo que dice, Vicente? —Yo la sabré persuadir de lo mucho que le conviene vivir tranquila y retirada, y estoy seguro de que nadie le molestará; además, yo tengo algunos amigos... —¿Quiénes? —En primer lugar, mi sobrino, señor marqués, que es capitán en el ejército de Sambre-et-Meuse, y, en fin, supuesto que es preciso decirlo todo, el mismo Robespierre, de cuyo padre he sido yo muy amigo, como que estudiáramos juntos en el colegio de Saint-Vaast.

—¿Muy débil apoyo es ese solo recuerdo? —No temais nada, señor marqués; nosotros las defendéremos, las salvaremos, y yo os juro, por mi fe de cristiano y de hombre honrado, que en cuanto la señora haya salido de su parto, yo os llevaré la madre y los hijos al punto en donde residais, y emigrare con ellos. —¿Ah mi buen Vicente! —No vacieis, señor; partid ahora mismo en nombre del cielo! Ahora los momentos son horas. —Pero, ¿dejarlas! —Para volverlas á hallar, para vivir dichoso con ellas; la tempestad no durará mucho.

En este momento se oyeron unos pasos precipitados en la galería que estaba contigua al gabinete; la puerta de éste se abrió, y la marquesa se presentó en la pieza llevando á su hija agarrada de la mano. La pobre señora estaba pálida y las rodillas la temblaban, negándose á sostenerla.

—¿Oh amigo mío, exclamó Delfina; es preciso huir; es forzoso emigrar! ¡Estoy segura de que quieren matarnos! Yo he habido llegado al pueblo á ver la pobre Mónica que está enferma, pero no he podido llegar á su casa; la calle estaba ocupada por una turba de furiosos que sacaban la Marcella, que gritaban y bailaban al mismo tiempo. —Estos hombres elevaban una cosa en la punta de una pica, y cuando me han visto, uno de ellos, el hijo del molinero, ha venido á ponerme aquel objeto horrible, delante de los ojos, y me ha dicho gritando como un energúmeno...

—¿Y es este corazón de buey? ¿mañana llevaremos del mismo modo el corazón de tu marqués. ¡A bajo los aristócratas! —Yo, en vez de desmayarme, he venido corriendo aquí á contároslo todo, y á deciros... Un torrente de lágrimas la cortó la palabra.

—Es preciso huir; ¡es preciso emigrar! exclamó Vicente. Ya lo estais viendo; señor marqués, ¡es preciso que salveis la vida á todo costa! En el rostro del marqués de Neuville se pintaba una angustia desoladora; miraba á su mujer, que lloraba como una Magdalena, y con la cabeza apoyada en su hombro derecho, y á su hija mirándole de hito en hito con tristeza y como para interrogarle, y se preguntaba á sí mismo si podría resolverse á abandonar aquellas dos encantadoras criaturas, flores apoyadas sobre él como un hermoso rosa y una delicada clematida enlazados en el tronco de una encina: La palidez, las lágrimas, los padecimientos físicos podian velar, pero no alterar las gracias de Delfina; su rostro pálido de camafao, guardado con largos básculos rubios á la Delina, conservaba aun la fiura y la transparencia que adornan, tan perfectamente los rostros de diez y seis años; la marquesa tenía ya veintinueve, pero la dulzura y la suavidad de su fisonomía la hacian parecer mucho mas joven; en sus limpios ojos azules, lo mismo que en sus maneras y en su actitud, un tanto tímida, se veia pintada la debilidad que busca en torno suyo algo en que apoyarse.

—¿Ah! ¡Todo lo habias previsto: todo, amigo mío! —Sí, señor, y estoy de acuerdo con ese buen Remigio, que daría toda su sangre por salvarnos, lo mismo que Nicolás, vuestro guarda bosque, que quisiera ir á acompañaros. —El marqués pasó por última vez una mirada triste por aquel gabinete en donde habia pasado tantas horas felices, y se despidió de los retratos de sus antepasados que le habian hecho compañía, digámoslo así, cuando se retiraba á orar ó á trabajar en aquella pieza; y, finalmente, de aquellos dos seres que le eran tan queridos, y de los que tenía que separarse forzosamente.

(Se continuará.)

mos progresando; pero á qué punto, á qué término nos lleva á parar esa adelantada y esa continuada marcha, es lo que no saben ni pueden decir. Y sin embargo, puesto que así se impele á la humanidad á lanzarse por nuevas vías y á condenar al olvido su pasado para buscar un porvenir incierto, bien valia la pena de que esta humanidad errante supiese cuál es el límite de su peregrinación, cuál es el edén, el jardín de delicias, el paraíso terrenal que le está reservado como término de su fatigosa marcha, como recompensa de cuanto ha renunciado y perdido por emprenderla. No hay remedio. Progresar es ir hacia adelante. Pues bien: ¿dónde vamos? ¿Dónde nos pararemos? ¿Qué hallaremos al fin de nuestra jornada? ¿Qué orden de cosas habrá en ese oasis que vamos buscando á través de este desierto?

¿Por ventura no se sabe? ¿No hay quien nos lo diga? Pues entonces los hombres de nuestras ideas, los hombres parame conservadores sin levadura de liberalismo, los que nos esforzamos en contener esa marcha errante de la humanidad desvariada en busca de regiones desconocidas, los que condenamos las utopías y los delirios, los que defendemos la integridad de nuestras doctrinas é instituciones, los que queremos ante todo la conservación de la fé, el restablecimiento de la unidad católica, del tropo secular de España, del principio de autoridad, de la moralidad pública, y de nuestras antiguas y veneradas costumbres, contra todo ese torrente de noveladas peligrosas que son el inseparable cortejo de ese progreso exagerado que nadie sabe á dónde va ni qué quiere hacer de nosotros, apreciamos conienzadamente las tendencias del siglo, las cuales nunca pueden dirijir los que se dejan arrastrar por ellas, sino los que á ellas saben sobreponerse, fijando su vista en más altas miras.

¡Progreso! Por ventura, ¿somos nosotros enemigos de él en todo lo que tiene de justo, legítimo y conveniente? No por cierto. Más diremos. Ni aun lo rechazamos en lo que tiene de fastuoso, de superabundante, de exclusivamente destinado á satisfacer necesidades materiales. Hay, en buena hora, caminos de hierro en todas direcciones, que muy buenos son; aunque no por los caminos de hierro presentes y futuros se ha de olvidar lo que valen las catedrales de Sevilla, Toledo, Burgos, León, Granada y algunas otras, magníficas creaciones de los llamados tiempos del oscurantismo, y de las cuales no es capaz de hacer ni una sola, con todos sus millones, el revuelto siglo de las luces. Hay, repetimos, caminos de hierro; haya puentes y acuoductos, y canales y telégrafos eléctricos y buques blindados; y derrámense por do quiera todos los adelantos y admirables invenciones de nuestra época. Bello, magnífico es el espectáculo que todo eso nos ofrece.

Pero si al lado de ese progreso material, que al cabo, por grande que sea, no representa mas que el engrandecimiento de la materia, hemos de ver que el libre examen pretende atacar en nombre del progreso el sagrado de nuestra religión; que la revolución, invocando el progreso, mita los cimientos del trono; que la anarquía, llamándose progreso, echa por los suelos al principio de la autoridad; que una sensualidad grosera y licenciosa, hija del progreso, ha de inferir cotidianos ataques al pudor; que una filosofía extravagante, ridícula, descreída y llena de dislates, á que se llama progreso, ha de tomar en las cátedras el puesto reservado á la filosofía cristiana; que en nombre de los derechos de los pueblos, que reclama el progreso, se siembra entre ellos la semilla de las rebeliones; si hemos de ver todo esto y lo mucho, mas que aun pudiéramos añadir, entonces somos enemigos de un progreso que así mina y destruye las bases cardinales del Estado, de la sociedad y de la familia. Y en esto volvemos á decirlo: estamos, por nuestras ideas, y salva nuestra pequeñez personal, á mayor altura que los entusiastas admiradores del progreso revolucionario.

Parece que la residencia de los radicales en el Escorial no ha sido todo lo satisfactoria que se prometieron, y se asegura que han regresado cartacosteados y amostazados.

La prolongación del viaje de D. Amadeo y la mala elección de los puntos por donde lo verifican, en los que se sabía que el entusiasmo no era cosa mayor, fueron causa justa de amargas reconvencciones, á las que los ministros no hallaron razones ni aun escusas que esponer.

Verdaderamente es difícil llevar á D. Amadeo por buen sitio sin salir de España; por más que sean los deseos de quien los escoge.

Llamamos la atención del gobierno hacia la deplorable situación de las clases pasivas, y principalmente de la llamada de secuestros, digna de toda atención. Reconocidas y pagadas sus pensiones desde 1834 á 1868 (aun durante la guerra de los siete años) por todas las Cortes y gobiernos que se han sucedido, y reconocidas por el Consejo de Estado en pleno como cargas de justicia que debían satisfacerse, aun cuando no hubiera bienes procedentes del secuestro (que los había y muy cuantiosos), se suspendió su pago de orden del celeberrimo ministro de Hacienda, Sr. Figuerola, sin que pueda comprenderse, no ya la razón, pero ni siquiera el pretexto de semejante injusticia.

Es además su importe tan exiguo, que creemos no pasa de 4.000 duros anuales.

Sin embargo de que la Gaceta no publicó ayer los despachos oficiales de costumbre, aun no ha concluido la insurrección carlista. El miércoles una partida de 90 hombres se hallaba en Cangas de Onís, con ánimo tal vez de asistir si se le invitaba al besamanos de D. Amadeo. También el cabecilla Valdés, con 60 hombres, se acercó anteayer al punto donde se encontraba D. Amadeo cuando éste se disponía á regresar á Gijón para embarcarse en la fragata Victoria.

Con este motivo se tomaron toda clase de precauciones para evitar cualquier contratiempo, como al fin se consiguió.

A consecuencia de este fracaso, ayer tarde á las dos se embarcó D. Amadeo en Avilés para el Ferrol.

Anteayer pasó por Prats del Rey, con dirección á Tora, la partida Tristany.

Saballs y Angust, al frente de su fuerza, salieron anteayer tarde de Yadeles para Argüenza.

La facción Torres se encontraba en Rivera Sajada.

Las manifestaciones pacíficas están á la orden del día. Además de la invitación que recibimos y que oportunamente publicamos para acudir á manifestaciones contra los caseros, por el correo interior recibimos ayer la adjunta carta que, como la primera, damos á la estampa sin comentarios:

Sr. Director del periódico EL ECO DE ESPAÑA: «Muy señor mío: Sirvase V. insertar en su apreciable periódico la siguiente convocatoria:

[ALTO]

Se invita á todos los ciudadanos á que acudan el domingo próximo á las cinco de la tarde, frente á la casa panadería y plaza de la Constitución, para una manifestación con el fin de obtener que los zapateros, sastres, albañiles, comerciantes y todas las clases de la sociedad, desde el próximo mes rebajen el 25 por 100 del precio actual que ahora tienen los jornales y artículos de comer y arder, y en caso de negativa (y puesto que los tomaremos de fiado) dejar todos de pagarnos hasta obtener la rebaja.

Que con justicia pedimos, así lo acordó Sirvase V. acceder á esta demanda, que desde luego y anticipadamente le damos las gracias, puesto que en el caso de negativa, que no esperamos, funcionará el petróleo, y de todos modos grandes carteles, encarnados, amarillos, azules y de todos colores, anunciarán la gran manifestación del siglo para comer y no trabajar, que es el descubrimiento de esa gran sociedad que en otros tiempos se hubiera llamado Asociación ilícita; pero que hoy, gracias á los adelantos de la época, se llama, puesto que adquirió los derechos el 28 de Septiembre de 1868—se llama—se llama. La Internacional, fundada para comer y no trabajar. ¡Pues claro es que la piedra filosofal que han estado buscando tantos sabios al cabo de tantos siglos, y hoy la aprovechamos grandes ciudadanos con este signo:

Nota. Advertimos á V. que al lado y donde se diga [Alto] se dibuje el triángulo y el nivel—signos con los que se han conquistado tan gloriosamente fajas, cruces, tronos, condecoraciones, etc., etc., y nosotros, los hijos del pueblo y de la igualdad no hemos de ser menos aunque gritemos: No mas derechos sin deberes, no mas deberes sin derechos.

El comité provincial del partido conservador de Jaen ha dirigido á los electores del distrito de la capital el siguiente manifiesto:

A los electores del distrito de Jaen. Tiempo es ya de oponer un dique á las corrientes revolucionarias y de traer la sociedad á un asiento de orden, tranquilidad y libertad bien entendida; las ideas conservadoras dominan en todas las clases, y al partido histórico-conservador compete perfeccionarlas en uno de sus ilustrados hombres; y al efecto ha designado por unanimidad á D. Antonio Mariscal, abogado y propietario en esta capital, para que en las próximas elecciones represente á este distrito en el Congreso de Diputados, sustentando en el mismo las doctrinas conservadoras, proteja y defienda nuestros intereses materiales y políticos; para que, fiel á los sentimientos de lealtad del partido de que procede, é interpretando los de este monárquico distrito, se consagre especialmente á defender la causa de la legitimidad tradicional, representada por el augusto príncipe D. Alfonso de Borbon, esperanza de la patria, y única solución política que puede unir á todos los conservadores bajo una bandera común, á cuya sombra se consolide el gobierno constitucional y una dinastía respetable y respetada por todos los partidos.

Depónganse en aras del bien común y de esta patria desgraciada las diferencias que puedan separar entre sí á los conservadores en cuestiones secundarias y concretas; hagámonos triunfar el principio y obtengamos con acierto, con cordura y con patriotismo; así lo esperamos de esta culta y pacífica capital y pueblos de su distrito los que suscriben en nombre y representación del partido conservador alfonso.

Jaen 15 de Agosto de 1872.

El comité provincial, Gerónimo de la Cal.—José de Toral.—José Bonilla y Forcada.—Federico Fernández y Gutierrez.

El comité del distrito, Juan Antonio Vilches.—Angel Fernandez Cano.—Joaquín Jauret.—Vicente de los Rios.—José del Portal.

La atención de la prensa europea se halla fija en la entrevista de los tres emperadores. Sábese ya que al mismo tiempo que se reuman en Berlin, irán á formarles como una especie de círculo régio los soberanos y demás príncipes de Alemania. Un diario austriaco anuncia que despues de la entrevista de los tres emperadores en Berlin tendrá lugar otra particular de los emperadores de Rusia y Austria en Weimar para marcar bien la completa reorganización entre los dos imperios.

La prensa austriaca, y sobre todo la húngara, se felicitan de que el imperio de Austria haya sabido arrojar lejos de sí la vestidura alemana é italiana, que debilitaba sus fuerzas, y de que la reconciliación con Rusia destruya toda esperanza de éxito para los espíritus rebeldes de la Bohemia.

A su vez los órganos oficiales de San Petersburgo declaran que la reunion de los tres emperadores no significa una coalición encaminada á amenazar á los demás Estados ó á suscitar futuras complicaciones. Su objeto único, por el contrario, es preservar á Europa de convulsiones nuevas, lo cual en castellano es decir á la Francia que la Europa será todo lo diferente posible con ella, con tal que no turbe la paz del continente.

Despues de todo, los principios que predominan en los tres imperios que han de congregarse no nos ofrecen confianza alguna de que haya de salir de su futura entrevista el remedio de los males que hoy aquejan al mundo, ni siquiera un alivio tal como los hombres de nuestras ideas pudieran desearlo.

Ya ha tomado posesion M. Limbourg, sucesor de Keratry, del cargo de prefecto de las Bocas del Ródano.

El día 12 asistió á la sesion de la comision permanente del consejo general, y le dirigió el discurso de costumbre. Dijo que no puede establecerse la república si no se apoya en el orden y la moderación. Que, conveuido de esta necesidad, regulará por ella su conducta y se inspirará siempre en un espíritu de conciliación en sus relaciones con el consejo general y con todos los representantes del departamento.

Un consejero respondió á nombre de todos que sus intenciones eran las mismas del prefecto, y así esperaban probarlo en lo sucesivo.

Accediendo el emperador Napoleon á la invitación del alcalde de Brighton, ha ido á esta ciudad para asistir á la sesion de la Asociación británica, en la cual leerá el Sr. Stanley su informe sobre el viaje en busca de Livingstone.

Se asegura que Napoleon permanecerá algun tiempo en Brighton. También se espera allí á la emperatriz Eugenia, que viaja con el príncipe imperial por Escocia.

El día 8 de este mes ha fallecido uno de los jefes mas influyentes del partido conservador prusiano, el conde Eberhard de Stolberg-Wernigerode, primer presidente de la Cámara de los Señores, presidente superior de la provincia de Silesia, lugarteniente general en el estado mayor del ejército prusiano, etc., etc.

El conde de Stolberg nació el 11 de Marzo de 1810. Para sucederle en la presidencia de la alta Cámara se designan ya dos candidatos, el conde Munster y el Sr. de Bernth.

VIAJE DE DON AMADEO.

A continuación publicamos las siguientes correspondencias de Gijón y de Oviedo, por las que podrán juzgar nuestros lectores con cuánta frialdad é indiferencia ha sido recibido D. Amadeo en aquellas poblaciones, cuna de la monarquía tradicional española, y donde no era fácil por lo mismo que hallase el monarca extranjero simpatías de ninguna clase.

Las espresadas correspondencias dicen así: Gijón 13 de Enero de 1872.

Algo tarde es para dar una cuenta exacta de la entrada de Amadeo; pero en breves renglones le diré que á las diez desembarcó en la bahía; no se oyó ningun viva, hasta que en el ayuntamiento se dió uno, que contestó muy poca gente.

Entró en la iglesia y no había ninguna luz encendida ni sacerdote alguno; llegó al altar mayor y dió la vusita sin detenerse.

Colgaduras escásimas, y una desanimación general. Por la tarde estuvo tocando la música delante del ayuntamiento, y se asomó por algunos ratos á una de las ventanas; á las siete salió á pasar por la punta de Liguirique; escusado será decir que ningun viva recibió, ni en el ayuntamiento ni en el paseo, y solo muy escasos saludos á los que contestaba, no como en esa, sino con un saludo de militar sin quitarse la gorrilla.

De noche fué al teatro, y allí fué donde únicamente le dieron dos vivas que contestaron algunos, pero no era de extrañar porque estaban allí todas las corporaciones; y por último, salió para Oviedo sin que se dispersase un cohete, y solo viéndolo unas doscientas personas escasas, de 20.000 que habrá hoy en Gijón.

Oviedo 14 de Agosto de 1872.

Sr. Director de EL ECO DE ESPAÑA. Ayer entró D. Amadeo de Saboya en Gijón, en medio del mayor silencio, estando sin colgaduras la inmensa mayoría de las casas, y las pocas que estaban en el tránsito desde el muelle hasta el ayuntamiento, que fué donde se alojó, ostentaban los colores nacionales. Entraba D. Amadeo cabizbajo y triste y mirando al suelo como el que ya avergonzado, y la cosa no era para menos, pues los patriotas le hicieron ir á pie y dieron dos vivas, á las cuales nadie contestó. Trae una comitiva numerosísima, que se dice son la mayor parte de policía; pero tanto estos como los jefes se muestran disgustados por el recibimiento frío que se les hace; así es que al ver el poco caso que se les hacia en Gijón, al día siguiente 14 se pusieron en marcha para Oviedo, llegando aquí á las dos y media de la tarde, viéndolo á hospedarse á la Audiencia; al entrar en el portal un radical le echó y le dio para dirigirse un discurso, que oyó impasible y sin contestar una palabra; lo único que hizo fué llevar la mano á su gorilla blanca: un ciudadano, dijo; ¡viva el rey! y nadie contestó; volvió un diputado provincial radical á decir ¡viva el rey! y el silencio mas profundo fué la única contestación.

Los que vimos aquí el entusiasmo, que rayaba en delirio, cuando S. M. la reina doña Isabel II entró en esta ciudad y los vítores cada vez que se presentaba en el balcón y enseñaba al príncipe D. Alfonso; nosotros los leales asturianos, nos avergonzamos de que se haga hacer un papel tan triste al duque de Aosta, porque con esto se ensaltea poco la monarquía; qué concepto puede formar de quien á los cinco minutos de entrar en su alojamiento, sale á la calle con un clavel ó rosa en el ojal de la levita, y una cañita de un arbusto cualquiera quitándole las ojás? Aquí nadie se le quitó el sombrero; las casas donde se ven colgaduras serian unas 17; yo al menos no he contado mas; calles enteras sin que una mala cocha se asomase al balcón; las casas y palacios de los títulos de Castilla cerradas, y ellos fuera de Oviedo; el cabildo catedral se negó á recibirle, y por lo tanto, no pudo ir á la catedral; el ayuntamiento compuesto de alfonsistas, carlistas y republicanos, no quiso hacer funciones ni manifestaciones de ninguna clase; el Casino principal de Oviedo se negó á dar los muebles para alisar sus habitaciones; y como si esto no fuese bastante, la población entera estaba sumida en un sepulcral silencio.

Las iglesias todas de la población cerradas, y sus parrocos como el cabildo y la catedral, sin querer tocar las campanas; no teniendo donde llevar á D. Amadeo discurrieron ir á la iglesia del Hospital civil, donde mandó el gobernador y comision de la diputación provincial.

LOS CARLISTAS EN CATALUÑA.

A La Independencia de Barcelona escriben lo siguiente: «San Celoni 18 de Agosto.—A las once ha llegado la columna del Sr. Campo, procedente de Tordera y Hostalrich, despues de haber recorrido la mayor parte de la marina.

Anteayer, al llegar dicha columna á Tordera, los carlistas dispersos aun de la acción de Montseny, intentaban pernoctar en dicho punto; pero al tener noticia de la llegada del Sr. del Campo, se refugiaron en las montañas vecinas.

Desde mi anterior es incalculable el número de carlistas presentados á indulto. Ayer lo verificaron dos en ésta, que por no venir con el armamento fueron hechos prisioneros. En Llinás presenté tambien otro que desempeñaba el cargo de capitán en una de las partidas; llamase Amat de Santa Agües, y tomó parte en la acción de Montseny. En Tordera fué hecho prisionero otro individuo que tambien tuvo parte en ella. En una palabra: son muchísimos los presentados, y los que quedan, divididos en pequeños grupos de 10, 20 y 40, corren desalentados y son impotentes para hacer por ahora nada; de modo que todo hace esperar para muy pronto la completa pacificación de esta comarca.

A pesar de todo esto, reina algún sobresalto en la presente población. Ayer el vigía del campanario anunció, valiéndose de tres campanadas, la presencia de carlistas á poca distancia del pueblo; hoy, mientras entra la columna ha sucedido lo mismo.

El Diario de Barcelona tomamos lo siguiente: «Con fecha del 12 escriben de Igualada á La Redención del Pueblo de Reus:

«De algunos dias á esta parte merodea por estos alrededores una partida de 30 hombres capitaneada por Cal-

diraire (hijo). Anoche se presentó en el paseo de la Revolución, una partida de 40 al mando de Bisbal, causando la consiguiente alarma. Tan pronto como tuvo noticia el señor comandante de este distrito, mandó salir varias patrullas á recorrer las afueras; y como es natural de este país el jefe carlista, sabe muy bien los escondrijos y pudo librarse de recibir una leccion.

El día 12 el cabecilla Quico, con una partida de 40 carlistas, apareció en las inmediaciones de Vendrell, de cuyo pueblo salieron inmediatamente en su persecución las fuerzas que la guarnecen.

—En el mismo periódico se lee lo siguiente: «Ayer corrió la voz en esta que el cabecilla carlista Quico, con cuatro de los suyos, habia tenido una conferencia con algunos individuos influyentes en su partido, en un bosque inmediato á Maspujols.

Parece que las partidas de Castells, Huguet y Vila del Prat, tratan de concentrarse para decidir la conducta que han de seguir. Las de Saballs y Guin, que trataban de reunirse, fueron nuevamente dispersadas el 8 por la columna de Targarona.

—Dico Las Urnas de Lérida: «Segun noticias que se reciben de la provincia, van descubriéndose muertos y heridos graves, procedentes de la acción habida pasados en el punto denominado el Bancal, entre la columna de 135 guardias civiles al mando del comandante de ejército capitán de la guardia civil Sr. Esteras, y las facciones reunidas de Tristany, Camat y algun otro.

Por las noticias que de las facciones de esta provincia se tienen, estas se reducen ó unos 200 escasos. Unos ciento y pico á las órdenes del cabecilla Tristany; 50 que manda Torres y que son los que mandaba, Camats que se halla mal herido desde la acción del Bancal, y como unos 20 que manda un tal Ferré de Vallsbrera y que ronda por las faldas del Monsech.

CANDIDATURAS.

Sin responder en manera alguna de la exactitud de las siguientes noticias sobre candidaturas ministeriales y de oposición para las próximas elecciones, las damos á continuación tales como circulan en la prensa de Madrid.

CANDIDATURAS MINISTERIALES.

Las candidaturas radicales hasta ahora convenidas por los tres activos comités, son las que á continuación insertamos. Todavía están sujetas á algunas ligeras modificaciones que daremos á conocer oportunamente. Faltan aun unos noventa distritos por designar. En muchos luchan con los candidatos radicales otros de oposición, que procuraremos dar tambien á conocer.

Alcánte.—Monovar, Sr. Colomer; Villena, Sr. Valdes; Pego, Fernández, hijo (D. Lorenzo); Orihuela, señor García Cabrera; Dolores, Sr. Fajardo; Villajoyosa, señor Mata; Denia, D. Lorenzo Fernandez (pobre); Elche, señor Poveda.

Avila.—Capital, Sr. Nebreda; Arévalo, duque de Vergara; Piedrahíta, Sr. Calvo Asensio.

Badajoz.—Capital, Sr. Perez Martinez; Jerez, Sr. Portillo, ó Baselgas, ó vicende de los Antunes; Zafra, señor Chacón; Llerena, Sr. Uña; D. Benito, Sr. Nicolau ó Carrasco; Castuera, señor marqués de Perales; Villanueva de la Serena, Sr. Ortigo; Pregonal, Sr. Ochaon.

Baleares.—Palma, Sr. Vela, en el primer distrito; Sr. Sana y Serra, en el segundo; Sr. Reus, en el tercero; Inca, Sr. Fiol; Manacor, Sr. Gorostiza; Mahon, Sr. Prieto y Caules; Ibiza, doctor Simon.

Barcelona.—Capital, primer distrito, Sr. Fabregas; segundo, Sr. Beas; Villafraanca, Sr. Fontanals; San Feliú, Sr. Guerra; Arenys, Sr. Zaluzeta; Granollers, señor Patxot; Castellterro, Sr. Mirambel. En los demás distritos se cree que venzan los republicanos, si bien en Tarrasa y algun otro distrito se presentan candidaturas radicales de gran influencia, cuyo triunfo tiene grandes probabilidades.

Burgos.—Capital, Sr. Gomez de la Vega; Villacayo, D. Simon Baranda; Miranda, Sr. Irigoien; Briviesca, Sr. Rivera; Aranda, Sr. Arias; Castrogeriz, Galindez (D. Agustín); Salas, marqués de Arlanza.

Cáceres.—Capital, Sr. Petit; Alcantara, Sr. Montenos; Trujillo, Sr. Salz de Rozas; Navalmaral, señor Pozas; Coria, Sr. Sanchez Hoyos; Sres. Duran y Godínez y Enriquez Aurelio.

Cádiz.—Grazalema, Sr. Corona; Algeciras, Sr. Mendaró; Medina-Sidonia, Sr. Puy San Fernando, Sr. Burgos; Jerez, Sres. Mesa ó Paría.

Castellón.—Santa Cruz de Tenerife, Sres. Roche ó Serra; Laguna, Sr. Nieto (D. Emilio); Orotava, señor marqués de la Florida; Santa Cruz de la Palma, señor García Carrillo; Las Palmas, Sr. Quintana.

Castellón.—Lucena, Sr. Rosell; Albuñol, Sr. Viñar; Moreda, conde de Villamar; Vinaroz, Sr. Portilla; Nules, Sr. Canalejas, indicado.

Ciudad-Real.—Capital, Moret; Almaden, Merelo (D. M.); Alcazar, Carranza; Damiel, Peñuelas; Almagro, Merlo ó Crespo; Villanueva de los Infantes, señores Araque ó Lopez (D. Cayo).

Córdoba.—Capital, conde de Almodovar; Posadas, Ariza; Montilla, Estrada; Lucena, Burgos; Priego, Gregorio Alcalá Zamora; Cabra, Ulloa (D. Juan); Montoro, C. de Robledo; Pozoblanco, Barroso; Hinojosa, Gutierrez Gamero.

Coruña.—Muros, Moreno; Padron, Gasset; Corcubion, conde de Alamina; Carballo, Aisins; Santa María de Ortigos, Rodriguez (D. Gaspar); Puentevedume, Urcullo; Ferrol, Beranger; Arzúa; Seijas; Corral; marqués de Benameji.

Cuenca.—Capital, Sr. Torres Mens; Tarazona, Grimaldi; San Clemente, marqués de Valdeguerro; Motilla, Romero Girón; Huete, Sendin.

Gerona.—Capital, Puig (D. Aniceto); Puigcerdá, Clavé (D. Adolfo); Olot, Guillén (D. Narciso); Santa Coloma, Vicéns (D. A.).

Logroño.—Capital, Sr. Latasa; Arnedo, D. Manuel Gomez Torregilla, Rojiguera Garcia; Santo Domingo, Muñoz (D. Cesáreo).

Lugo.—Capital, D. Juan Quiroga; Vivego, Sr. Coronel y Ortiz; Mondoñedo, Sr. Terreiro; Sarria, Sr. Lopez Silva; Becerra, Sr. Becerra (D. M.); Quiroga, Sr. Dacorsas Vazquez; Monforte, Sr. Celdina; Rivaduro, Lamas.

Madrid.—Hospital, Sr. Beranger; Centro, Sr. Ruiz Zorrilla, Congreso, Sr. Martos; Andicencia, Sr. Becerra; Torreagüena, Sr. Zurita; Navacerrero, Sr. Mathet; Getafe, Sr. Llano y Perti; Chinchón, Sr. Rodriguez (don Vicente); Alcalá, Sr. Suarez Garcia.

Málaga.—Torrox, Sr. Leiva ó Escobar; Velez-Málaga, Macias; Antequera, Aguilár (D. José); Campillos, Sr. Vela; Coin, Sr. Carvajal; Archidona, Sr. Per z Jimenez; Gaucín, Sr. Carmas; Ronda, Sr. Mártos.

Murcia.—Capital, primer distrito, Sr. Norato; segundo distrito, D. Rufino Martin; tercer distrito, señor Echeagaray; Cartagena, segundo distrito, Sr. Lario; Lorca, Sr. Gomez Marin; Totana, Sastre (D. Luis); Mula, Sr. Aparicio; Yecla, Sr. Izquierdo, y Cieza, señor marqués de Sardoal.

Navarra.—Pamplona, Sr. Gándara; Tudela, señor Franco Ibarra; Tafalla, Sr. Badarán; Aoz, Sr. Ruiz (D. Julian); Baztan, Sr. Ezcarti; Estella, Sr. Ezcarti; Olza, Sr. Olave.

Orense.—Carballino, Sr. Mosquera; Rivalada, señor Astray; Celanova, Sr. Pereira; Bande, Sr. Mosquera; Valdeorras, Sr. Feijoo; Trives, Sr. Gonzalez Olivares; Ginzó, Sr. Soto; Verín, Sr. Amorós.

Oviedo.—Vega de Rivadeo, Sr. Miranda; Cangas, Sr. Cuervo; Tineo, id.; Luarca, Sr. Olavarrista; Avilés, Sr. Garcia San Miguel; Belmonte, Sr. Gomez Azcoz; Infesto, Sr. Menendez; Villaviciosa, Sr. Gonzalez; Llanes, Sr. Ruiz Gomez.

Palencia.—Capital, Sr. Alvarez Lopez; Carrion, Sr. Frasco de Velasco; Corvera, Sr. Garcia Guadiana. Pontevedra.—Capital, sin designar; Laliu, Sr. Arallano; Estrada, Sr. Pereira; Caldas, Sr. Villaverde; Cambados, Sr. Vazquez Rojo; Puentealdea, Sr. Figueroa; Redondela, Sr. Martinez Saco ó Comas; Tuy, señor Martinez Barcia.

Salamanca.—Capital, Sr. Rodriguez Pinilla; Ciudad Rodrigo, Sr. Roldán; Vitigudino, Sr. Calvo Madrigal; Rejar, Sr. Comendador; Ledesma, Alba (D. Claudio); Peñaranda, Sr. Peña; Seguros, Sr. Gil Sanz.

Santander.—Capital, señor conde de Cabuénaga; Sr. Rosillo; Torrelavega, Sr. Huidobro; Laredo, señor Bornaes; Villacarriedo, Sr. Calderon.

Segovia.—Capital, Sr. Romero Gil Sanz; Santa María de Nueva, Sr. Martinez Perez; Cuellar, Sr. Saldaña; Riaza, Sr. Ramirez.

Sevilla.—Capital, Sr. Rivero; Betepes, Sr. Ramos Calderon; Marchena, Sr. Corona; Morón, Sr. Baltar; Beja, Sr. Rivero; Cazalla, Sr. Castelló.

Soria.—Capital, La Orden (D. B.); Burgos, Sr. Zorrilla; Almazan, Sr. Calmar; Agreda, Sr. Socas.

Tarazona.—Capital, general Merodio, Albaracin, Aguilár (D. M.); Montalvan, Sr. Ariño; Mora, Sr. Galindo (D. M.); Valderrobres, Castañera (D. F.); Alcalá, señor Urruz.

Toledo.—Capital, Sr. Barra; Illescas, Sr. Martinez; Torrijos, Sr. Lopez Olarte; Talavera, Sr. Izquierdo; Puente del Arzobispo, Sr. Rodriguez Moya; Orgaz, Sr. Rios Martos (D. R.); Quintanar, Sr. Echeagaray; Lillo, Sr. Huéives.

Valencia.—Capital, segundo distrito, Sr. Piñol; Requena, Sr. Brie Molini; Chelva, Sr. Rossell; Albaladea, Sr. Pascual y Genis; Játiva, Sr. Espasas; Gandia, señor Ripoll; Enguera, Sr. Garcia Monfort; Torrente, Sr. Soriano; Alcira, Sr. Asensi; Chiva, Sr. Pando; Sueca, señor Peris; Liria, Sr. Castellá; Sagunto, Sr. Piñol.

Valladolid.—Capital, Sr. Laguarda; La Nava, señor Guzman; Peñafiel, Sr. Perotes; Riosedo, Sr. Moreno; Villalon, Sres. Balbuena y Herrero.

Zamora.—Capital, Sr. Ruiz Zorrilla (D. F.); Puebla de Sanabria, Sr. Bobillo; Benavente, Sr. Moran; Toro, Sr. Gonzalez Zorrilla; Villalpando, Sr. Bona.

Zaragoza.—La Blumina, Sr. Ballesteros; Caspe, Sr. Rozas; Belchite, Sr. Monpeon; Egea, Sr. Moriones; Daroca, Sr. Garcia; Calatayud, Ibarra (D. Clemente); Carrascón; Tarazona, Sr. Escosura.

En Puerto-Rico hay designados 14 radicales cuyo triunfo esperan los ministeriales.

Entre las candidaturas que las oposiciones presentan contra los radicales, hemos podido recoger las siguientes por el orden de distritos á que corresponden:

Albacete.—Capital, Vicent, republicano; Casa Tío; Iñez, Sánchez, R.; Almansa, Lopez Haro, R.; Halia; Montoya, R.; Alcaraz, Morino, R.

Ali ante.—Capital, Santonja, C.; de Mazonave, R.; Orihuela, Capdepon, C.; Almorán, Rizo, C.; Villena, Sagasta (D. Pedro), C.; Alcoy, Castellar, R.; Pego, Aljovar, C.

Canarias.—Capital, Sr. Ruiz Zorrilla (D. F.); Puebla de Sanabria, Sr. Bobillo; Benavente, Sr. Moran; Toro, Sr. Gonzalez Zorrilla; Villalpando, Sr. Bona.

vis, Hevia, A.; Lena, Camposagrado, A.; Gijón, Pedregal, R.; Laviana, Regüeral, C.; por la capital, Alegre, R.

LA SUELGA.

Con este título publica nuestro apreciable colega La Legitimidad en su número de anteayer 15, el sensato artículo que a continuación insertamos.

«Cada día, y para el gobierno actual lo mismo que para el que pueda sucederle, son de mayor importancia los fenómenos sociales y económicos que las huelgas de los obreros van presentando en España; y no solo deben llamarse su atención, sino que mandamos muy principalmente a los señores editores, que han pensado que por un medio semejante podrían mejorar su efectiva posición.»

Trabajada por La Internacional más que otra alguna nuestra vecina y hermana ciudad de Málaga, ha visto en pocos días paralizarse su riqueza, perder su comercio inmensas sumas, y crearse el pauperismo allí donde menos existía, tanto por la fertilidad de la tierra y la fragilidad de las clases populares, como por el desarrollo que la industria ha tenido en los últimos tiempos hasta hacerla una segunda Barcelona, por lo bien que se adaptaban a aquel suelo y aquella localidad toda clase de nuevos establecimientos industriales.

La Internacional, empleo, escogió esa ciudad para sus ensayos en grande escala, y los resultados han sido funestos. La imprevisión, y poco tacto de las autoridades políticas y administrativas ha conyudado en gran manera al triste resultado, y Málaga se ve desde hace muchas semanas en un estado completamente extraño y excepcional.

La propaganda huelguista se ha hecho, y la actitud que esto produce ha dado, como no podía menos, sus amargos frutos. Todos los gremios, todas las profesiones y oficios se han contaminado, y la paralización que para una ciudad fabril y comercial es la muerte, ha invadido desde los ferrocarriles del muelle de carga y descarga de los buques, hasta los carpinteros de las fondas, cafes y casas de pupilos.

Y bien; ¿qué horrible dilema no se encuentran esos mismos trabajadores, esos obreros cuya suerte debía mejorar la huelga decretada en las asociaciones y los clubes?

«O el crimen, al cual dichosamente y por un resaca de circunspección que no podemos alabar bastante no han accedido, ó la miseria en que se ven envueltos, y el hambre que experimentan y esos mismos y sus desventuradas familias.»

Los patronos en general, los grandes fabricantes al menos, tenían en actividad sus artefactos, no precisamente por las pingües ganancias que les reportaban, sino por atender á las necesidades de ese mismo pueblo. Entre la concurrencia extranjera con el contrabando por auxiliar, y la concurrencia nacional de provincias más industriales y más pobladas, las fábricas de Málaga no se cerraron definitivamente después de la insurrección republicana de 1869 por una resolución verdaderamente paternal de sus dueños; pero si bien las fabricas se han sostenido siendo verdaderamente unas casas de caridad del trabajo, no han producido ni podido producir esas fabulosas utilidades que sospechamos; han invertido en sus faenas gentes numerosas, y nada más. Queremos ahora que conociendo pierdan sus capitales los propietarios es exigir demasiado, y obligar á esos industriales á adoptar otro cualquier empleo á sus fondos que les evite el peligro constante que se hallan su persona y su fortuna.

Desamparado el obrero entonces, cuando había soñado con un porvenir de desahogo y bienestar, es tristísimo el estado; y digno de que los verdaderos apóstoles del pueblo, los que por él se interesan, le hablen el lenguaje de la verdad y la franqueza, y le hagan comprender cuales son sus intereses verdaderos.

O el crimen al cual dichosamente, y por la rectitud del mismo corazón no se han entregado, ó la miseria que ya les invade, que ya se siente, y que ha sembrado ya las privaciones y lágrimas en el seno de las familias.

Sugérenos mas que nada estas reflexiones la lectura de lo que ha sucedido en Madrid con los huelguistas de Málaga.

Pensando estos que la solidaridad de su resolución con los demás obreros de la Península les daba derecho á contar con los recursos de los demás para sostener firmemente su posición, acudieron á los de Madrid; á quienes razonablemente juzgarían con mayor posibilidad y voluntad decidida en su favor de las necesidades de sus hermanos. Venciendo no pocas dificultades, se reunieron trescientos no más, los obreros de Madrid que simpatizaran con los obreros huelguistas de Málaga, y después de las excitaciones y los discursos, y al llegar á la colecta se reunieron ochenta reales para calmar el hambre de toda una población de operarios en huelga.

Desde la utopía á la práctica hay grandes abismos que salvar. Por ricas que sean las cajas de La Internacional, no son bastante á sostener la huelga de los obreros, si estos simultáneamente se colocan en esa tan recomendada actitud. No hay teóricos en el mundo que basten para tanto.

Los ricos podrán emigrar de entre nosotros á fuerza de persecuciones. Pero si no se les permite salir de España, entonces, sepámonos bien, seremos una nación de procleros.

Ochenta reales dados por trescientos individuos. Que no lo olviden los huelguistas.

En el Centro y en el Oeste de Francia, según las últimas correspondencias, no han causado perjuicio los aguaceros con que se despidió Julio. En los demás departamentos la recolección se concluye también con excelente tiempo, y parece fuera de duda que nuestros vecinos tendrán un año de verdadera abundancia. La cosecha mayor de Francia produjo, según datos oficiales, 117 millones de hectolitros cuando no había desmembramiento de territorio. Hoy que la Lorena y la Alsacia están segregadas del mapa francés, la recolección no bajará de dicha cifra, de modo que podrá exportar este país unos 10 millones de hectolitros cuando menos.

Las noticias de Suiza no son malas respecto de las cosechas, que hasta la fecha pintan bien. En cuanto á precios reguladores, nuestro correspondiente se refiere á ventas de trigo hechas en Románhorn á razón de 37 y 38 francos los 100 kilogramos, clases superiores, y desde 31 hasta 32, 33, 34 y 35 otras clases corrientes.

De Hungría continúan quejándose. Nos dicen de Pesth que la cantidad del trigo nuevo es inabundante, pero el rendimiento muy exiguo por las causas que ya hemos manifestado antes de ahora. La recolección se retrasa mucho en todo este país, particularmente en la parte de Batat, donde hay una carencia extraordinaria de brazos.

En Rusia se nota también este retraso, por efecto del temporal lluvioso. Nos dice nuestro correspondiente que en todo el curso del Don, en Voronej y Sarátov se cogió más de lo que se había pensado, y también en la Lituania y en otras fertiles comarcas, de modo que la cosecha quedará perfectamente clasificada poniéndola entre regular y buena. La calidad del grano parece que resulta excelente.

Las últimas ventas de partidas disponibles varían, según las condiciones del trato, de 15 francos 50 céntimos á 17.50 id. los 100 kilogramos en Rostoff. Los flates bajos.

En la Rumania están muy satisfechos los labradores, y así en Galaf como en Brudja bajan los precios de todas clases de granos. En los demás países la situación agrícola es tal cual ya hemos dicho antes de ahora: medianas en Italia, y no tan buena como se pensaba en Inglaterra.

Las caritas de la Península dicen, poco más ó menos, lo que viene manifestando todo el verano, según resulta del extracto siguiente:

Avila.—Algo se van animando los mercados á causa de lo que adelanta la recolección, cuyo resultado es bueno en calidad del trigo y de los garbanos, y regular tocante á otros granos.

En el mercado regulador de Arévalo se paga lo primero de 39 á 40 rs.; fanega de arévalo y nuevo que pesa alrededor de 35 libras.

Burgos.—Es buena en toda la provincia la cosecha de trigo molino y Alaga, buena también la de centeno, regular la de garbanos y mediana de cebada, avena, yeros, lentejas y titor. Los precios de la capital son: trigo molino nuevo, de 39 á 41 rs. fanega.

Caceres.—Algo parece que se ha dejado la abundante cosecha de este país, que es buena, sin embargo, en toda Extremadura.

En Cáceres está el trigo á 34 rs. fanega, clase superior; centeno, de 21 á 22; cebada, de 17 á 18. Ciudad-Real.—Maltratada algunas localidades por la langosta, sin cuyo contrabando los frutos todos hubieran dado inmejorable resultado.

En Valdepeñas se paga el trigo caudal de 34 á 35 reales fanega; cebada muy solicitada, de 15 á 16. Granada.—El rendimiento de la cosecha de cereales termina ya; ha superado las esperanzas que se habían concebido. El trigo no pesa menos de 90 libras fanega, y se paga en Motril de 42 á 43 rs.; cebada, de 22 á 23; maíz, de 38 á 44; garbanos, de 80 á 140.

Logroño.—Los frutos de diferentes clases pintan bien en toda la Rioja, pues no solamente hay abundancia, y buena calidad de cereales, sino que las viñas prosperan y las frutas y hortalizas abundan también.

Málaga.—Buena cosecha de toda clase de frutos. El mercado de la capital floje; el aceite ha bajado hasta 30 reales arroba en las puercas y 42 en bodega; la cebada nueva se coloca de 21 á 25 rs. fanega; los trigos, con operaciones algo activas, de 38 á 40 tierros del país, y de 42 á 43 los fuertes. Item, faltando los extranjeros: harinas de primera de Castilla, poco abundante, de 20 á 21 1/2 reales arroba; pasas, con reducidas existencias; á 23 reales; café, vinos tal cual solicitados, de 20 á 25 rs. arroba blanco seco, de 28 á 34 de color, de 27 á 37 moscat 1. y desde 100 á 500 lo añejo.

Palestina.—La misma buena situación agrícola y los mismos precios que espusimos en nuestra revista anterior.

Toledo.—Contentos los labradores porque la cosecha de cereales es buena y regular la de legumbres. Paralizada la venta de lanas á causa de que los fabricantes parece que resisten el precio de 100 rs. arroba fijado á las del último corte.

Valencia.—Los arrozales, como los trigos y demás granos, dan un rendimiento abundante.

Valladolid.—Muy adelantada la recolección, que da por regla general trigo abundante y de mucho peso. En la capital se paga á 37 rs. fanega de 94 libras. En Medina de 37 á 38, clases nuevas. En Rueda los vinos comunes de 12 á 14 rs. cántaro, añejos de 18 á 100, cereales de 100 á 600, vinagre de 11 á 12.

litar de Tarragona. En la provincia de Barcelona, hacia el Panadés, existen los restos de la facción Cadriare, y por el Vallés, Marina los de la Guin y Soliva. El resto de las facciones hacia el Lluçanés y en su persecución las columnas de Arrando y Mañás.

Continúan en completa tranquilidad en el resto de la Península.

Por decreto de la presidencia del Consejo de ministros, de 13 de Agosto, se admite la dimisión que del cargo de gobernador civil de la provincia de Tarragona ha presentado D. Daniel Balciari.

Por otro de igual fecha se nombra gobernador civil de la provincia de Tarragona á D. Juan Antonio Hernández Arbizu, ex-diputado á Cortes.

Por el ministerio de Estado se manifiesta que el día 29 de Julio último el Excmo. Sr. don Cipriano del Mazo puso en manos de S. M. el emperador de Austria, rey apostólico de Hungría, sus credenciales de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España en Viena; y el día 8 del corriente mes el Excmo. señor don Eduardo Asquerino fué recibido por dicho augusto soberano, y tuvo la honra de entregarle las cartas que le acreditan en la misma calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario.

También se publica por el mismo ministerio una relación de las felicitaciones que ha recibido D. Amadeo del extranjero.

Por decreto del ministerio de Gracia y Justicia, de 19 de Agosto, se declara cesante con el haber que por clasificación le correspondía á D. Pascual Bayarri, fiscal del Tribunal Supremo.

Por otro de igual fecha se nombra fiscal del tribunal Supremo á D. Eugenio Díez, cesante del mismo cargo.

(Gaceta de ayer.) Por real orden del ministerio de la Gobernación, de 27 de Junio, de acuerdo con el Consejo de Estado, se resuelve la consulta hecha por el gobernador de la provincia de Huesca en comunicación de 23 de Marzo próximo pasado, sometiéndola á la dirección general de Administración local la resolución de las dudas siguientes:

1.ª Si convendrá señalar el orden numérico de los registros por votación ó por sorteo. 2.ª Que medios pueden emplearse para obligar á los concejales asociados y alcaldes de barrio electos á tomar posesión de sus respectivos cargos. 3.ª Que medidas convenga adoptar cuando un ayuntamiento intente burlar la autoridad superior concediendo licencias por tiempo ilimitado. 4.ª Si el anuncio que debe hacerse en los Boletines oficiales de las vacantes de las secretarías de ayuntamiento conviene que sea por término de 30 días para evitar que algunas corporaciones señalen un plazo demasiado breve.

RESOLUCION. 1.ª Que el orden numérico de los registros se determine por el número de votos que hayan obtenido en la elección, dándose la preferencia al de mayor edad en igualdad de circunstancias. 2.ª Que á los individuos electos concejales, asociados y alcaldes de barrio se les puede compelir por los medios establecidos en la ley municipal á tomar posesión de sus respectivos cargos si no se les declara incapacitados ó se les admite escusa por quien corresponde.

3.ª Que estando en las facultades de los ayuntamientos conceder licencias ilimitadas, no cabe adoptar medida alguna por el uso de esta facultad. 4.ª Que no se puede fijar plazo alguno para la publicación de las vacantes de las secretarías de los ayuntamientos, siendo prescristativo de las municipalidades determinar libremente.

Por otra de 27 de Julio, en la consulta hecha por el vicepresidente de la comisión provincial de Huesca sobre si quien compete conocer de las escusas y renuncias de los alcaldes, se resuelve de acuerdo con el informe del Consejo de Estado lo siguiente:

1.ª Que cuando se oviese a aprovechar la primera ocasión oportuna para que los Cuerpos Colegiados decidan á quién toca resolver acerca de las escusas ó incapacidades de los alcaldes, tenientes, síndicos y concejales cuando se presenten á sobreyargar fuera del período electoral. 2.ª Que llevándose á efecto lo propuesto por esta sección respecto de los concejales, en su informe de 29 de Abril, mientras se publica una ley sobre la materia, se resuelva con el mismo carácter de interinidad que de las incapacidades ó escusas de los alcaldes, tenientes y síndicos conozcan en primer término los ayuntamientos, pudiéndose apelar de sus resoluciones ante la comisión provincial respectiva, y debiendo tenerse presente por aquellos y esta lo que arriba queda espuesto.

Se asegura que el gobierno ha dado orden para que no se lea el Correo Militar por las clases del ejército, y que el capitán general de Castilla la Vieja la segunda de una manera admirable.

También se confirma la noticia de que al propietario de dicho periódico se le ha destinado por orden superior á un punto lejano de la capital; pero el Sr. D. Melchor Pardo ha pedido su retiro para continuar su obra meritoria.

Los felicitamos cordialmente, augurándole un brillante porvenir para él y para el periódico que dirige.

Siguen las adhesiones á la idea de la revisión de las hojas de servicio, y siguen tascando el freno los que esperan ponerse en berlina.

to una dicha mas positiva que la que aquellos imprecaban con fervido entusiasmo.

Dice así el citado colega: «Parece que hoy, cumpliendo de doña María Victoria, van en peregrinación al Escorial los señores de la casa á felicitarla, procurando congraciarse todo lo posible con su indigna majestad. Nosotros también le desamamos todo linaje de prosperidades: pero lejos, muy lejos de esta tierra que solo produce sinsabores, dueños y quebrantos; Plegue al cielo que en las pintorescas riberas del Arno y respirando el puro aire de su patria pase todos los cumpleaños que quita; ahorrándonos mas de un disgustado y libro ya de gustos, sobresaltos y desmayos.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS. Paris 14.—Ayer llegó á Paris, procedente de Alemania, el rey D. Fernando de Portugal.

En la Bolsa se ha hecho: El nuevo empréstito á 88.65. El 3 por 100 francés, á 55.55. El 5 por 100 id., á 86.85. El interior español, á 25.58. El exterior idem, á 29.78.

Londres 14.—El ex-emperador Napoleón ha llegado á Brighton. En la Bolsa han cerrado: El 3 por 100 exterior, á 29.38. El portugués, á 41.34.

Paris 15.—El Sr. Thiers, despues de presidir ayer el Consejo de ministros, recibió en audiencia de despedida á Djenil-Baja, embajador que era del sultan en Paris, y visitó á varios individuos del cuerpo diplomático, regresando á Trouville por la noche.

Continúan con grande actividad las obras de defensa emprendidas por los alemanes en Maguncia. Ambers 14.—En la Bolsa se ha cotizado: El 3 por 100 español, á 29.00. El portugués á 41.58.

Amsterdam 14.—Han cerrado en la Bolsa: El 3 por 100 español á 29.78. El portugués á 41.13. Versalles 15.—El ministro del Interior asistió ayer á la reunion de la comision permanente de la Asamblea, dando explicaciones muy satisfactorias sobre la cuestion de orden público y sobre los firmes propuestos del Sr. Thiers y del ministerio de mantener y asegurar los principios conservadores.

Paris 15, tarde.—A causa de la festividad de hoy no ha habido Bolsa. Londres 15.—A primera hora se cotizaban: El 3 por 100 exterior español, á 29.58. El portugués á 42.18.

Cádiz 15.—El vapor correo «España» ha salido para la Habana con la puntualidad acostumbrada, llevando 147 pasajeros.

VARIEDADES. LA VELADA DE LOS ANGELES.

Cádiz, puerto del Océano Atlántico, en la Península, situada del continente de la vieja Europa como para tener sus brazos á la América que tal vez presintieron los fenicios que la fundaron! Cádiz, ciudad tan bella, taza de plata bruñida, como a llama el pueblo en su expresivo lenguaje, aludiendo al brillo deslumbrador de su cielo, á la nitida blancura de sus casas, azoteas y terrazas, y mas que todo eso, á la forma elegante de sus viviendas, á la alineación de sus calles, á la simetría de sus fachadas, á la limpieza de sus mercados, y aun mas, metafóricamente todavía, á ese buen gusto que respira todo cuanto encierra!

Cádiz, bastardo de la Independencia nacional cuando anichosamente los españoles no conocian la política, pero sí el patriotismo! Cádiz en fin, que en su solo nombre, en la idea que se le asocia, lleva consigo un mundo de belleza, ha dispuesto este año como los últimos anteriores su Velada de los Angeles para admiracion de cuantos se acercan á visitarla.

Es el estenso paseo de Las Delicias, conocido vulgarmente por El Parque; lo bro que, dicho sea de paso, bien podia ser lo antipuesto y lo impropio, prescribiéndose.

La forma la parte superior del dique opuesto á los furores del Océano, que ledo unas veces, viene á acariciar con dulce beso la muralla que le tierra el paso, y otras terrible albor, en el propio muro anchisimas brechas que forman el límite que el mar invade, desde donde se ven las torres del castillo, y la bandera que se levanta en su elegancia, tiempo precioso, como son precarios todos los placeres de la vida, breve como la existencia de las flores.

Esta estensa nave dividida en compartimentos por pequeñas barreras de separación, alzada lo bastante para dar un golpe de vista á las gentes que se aproximan y á la prolongacion por ambos lados del paseo de la muralla, graciosas torrecillas de su igual esbeltez y gusto que le adornan en los extremos, y un pequeño arabe la divide en dos partes iguales con aguas y pequeños minaretes, á mas de una graciosa cúpula que le corona. Son vivos y de su igual limpieza los colores que le sustentan, y dentro de esas secciones que marcan las ligeras divisiones del paseo, el uso de armario, los casinos políticos, los clubs, las sociedades de recreo, las dependencias del Estado, y algunas particulares, han formado deliciosos albergues, tendido en el pabellon arabe el municipio gaditano.

Adornado convenientemente el interior, defendido de los ardores del sol por la techumbre, y por una colgadura que le cubre por ambos lados, desde cada compartimiento se goza de una vista admirable.

Los estremos de largo parapetograma se alzan en tienda de campaña especial del Casino gaditano, local consagrado por la noche á las grandes recepciones y los bailes, y otra en que el pueblo puede oír y contemplar en un estrado dispuesto para el caso esos cantos populares de nuestro país, tan melancólicos y tan poéticos como ningún gran profesor de las riberas del Arno ni del Rhin los concubierta, y que sin embargo los forman espontáneamente el labriego andaluz tras dasu arado, el marino de nuestras playas sobre el buque que lo lleva á recorrer el mundo, y el amante correspondido ó desdichado que le mira que encierra el objeto de su pasión.

El pequeño jardín que hay á la espalda sobre el borde del mismo del jardín que hay á la espalda, y que encierra entre sus yedras un aparato de teatro, el impetuoso café que ocupando los tres lados de un cuadrado con un inmenso mostrador, permite fácil acceso al público, y luego los puestos de cocas, de avellanas, de dátiles, turron y almendras, y en el espacio que queda libre en el lado contrario, las cuevas ingeniosas y difíciles de dejarse arrebatar los premios que ostentan, los pescantes para las cintas que á la carreta han de arrebatar los apuestas giros, y el extraño esqueleto de un castillo de fuego que debe incendiarse mas tarde con estrépito, y los célebres y apañados caballos del Sr. Pico, los columpios de varias formas, las figuras de cera y los tentos mecánicos, componen ese todo heterogéneo y armónico que se llama La Velada.

crece por lo tanto la animacion en La Velada, que con creces puede decirse que comienza entonces.

Milares de faroles á la veneciana se encienden, y en cordones de fuego lanzando los arboles unas veces, y las misterias otras, difunden su misteriosa y sorprendente claridad. Arden ricas lámparas, arañas y candelabros de lujo en toda la longitud de la gran galería de descanso. Estrellas de vasos de colores adornan la parte superior y trazan los pasos de ambos costados; rubios, ópales encendidos, carbunclos y diamantes bañados en el umbrío solar irradian por do quiera. Diamantes sí, que no otra cosa es esa fantástica iluminación de la tienda del Casino, en cuyas cuatro portadas el fronton desahoga, porque está formado de cristales de múltiples facetas que tienen una luz vivísima por dentro.

Es el riar del mar en un noche de luna, es mas que eso, la fastuosa pedería que debe adornar la cabeza de la Sultana favorita; es el cielo tachonado de estrellas, juntas, sin espacio entre sí, sin fondo oscuro, todo luz, todo magnificencia y esplendor.

Y allí á lo lejos tantos misteriosos faros que señala el puerto al navegante con su luz intermitente, y como extrañando tal vez desde su altura que rayos de luz son los suyos encienden la costa con aquel cordon de fuego que se destaca sobre la muralla, y el mar que se afana por copiar en sus movibles ondas el paisaje de fuego, y murmura en su impaciencia por no poder penetrar en aquel recinto de hadas. Y luego el verde del torrado del paqueño jardín que está en el centro del paseo, sobre el balcón de su torretila, tanta luz, escuchar tantos rumores, percibir la brisa ser y silbosa del mar, mirar como discurren bajo aquellas bóvedas de fuego que forman los faroles á la veneciana treinta ó cuarenta mil personas unidas en un solo sentimiento: el de disfrutar La Velada.

Después de haberla vista bajo todas sus fases, penetrar en uno de aquellos graciosos camarines que pertenecen á diversas sociedades, corporaciones ó particulares, y donde los hijos de Cádiz ejercen la hospitalidad del modo admirable que es el acostumbrado, y con esa fineza exquisita que no tiene rival en pueblo alguno. Allí el Casino gaditano y el Circulo del mismo nombre, el Sr. Gurrutxan y su familia, el Circulo de Comercio y Comercio moderado, el de la Amistad, el Instituto, y el Colegio de Medicina de una parte; de otra el gobierno civil, la diputacion provincial, la secretaria del gobierno, la de la ya nombrada diputacion, el Circulo Artístico Ultramarino, y en medio el ayuntamiento de otro departamento mas para su completa felicidad, el teatro de la hermosa galería, y aun mas allá, la tienda ó casilla denominada del Pueblo, con otra en el lado contrario, y en ella una vistosa ría para el sostenimiento de las escuelas católicas, ofrecen solaz las unas y otras descansos á los alegres visitantes, á los romeros de La Velada de los Angeles, que no parece sino que foguea la disipacion y el oratorio.

¡Ahí el pueblo que tantos elementos tiene, que tales cosas le realiza, es el pueblo de los grandes hechos, el pueblo del heroísmo, que exhibe su buen gusto, su posición y su riqueza, á pesar de no ser ya el bazar donde se reunían exclusivamente los productos de los mercados de dos mundos, el emporio del tráfico de todas las naciones, ese pueblo no parece nunca por tristes que sean las circunstancias que atraviesa, ese pueblo es religioso, que con sus creencias con toda la ilustracion de los pueblos mas civilizados; ese pueblo es Cádiz por fin, y su célebre Velada de los Angeles, que comprende toda la primera quincena de Agosto, no morirán porque la fe es tan inquebrantable en aquellos corazones, como la roca en que resiste la ciudad todo el empuje del Océano.

En La Velada no cuentan de los Mil y una noches. Son las Mil y una noches recopiladas en quince nada más.

Como los musulmanes tienen la obligacion de visitar la Meca una vez en la vida, otra por lo menos deben visitar los forasteros de todos los pueblos y naciones La Velada de los Angeles de Cádiz.—A. G. R. (La Legitimidad.)

EFEMERIDES. DIA 17 DE AGOSTO. 842. Ramiro I, octavo rey de Leon, destruye á los normandos cerca de la Oroya, pasando á cuchillo la mayor parte de ellos y haciendo prisioneros á los demás, é incendiando 60 navas que los habian trasportado.

1487. Los cristianos toman á Málaga. 1502. Rindece el castillo de Luzán á los españoles. 1544. Rindece la plaza de Saint-Dizier, situada por Carlos V.

1584. Randonce de Ferramundo al ejército español. 1585. Toma de la ciudad de Ambers por el duque de Parma con los ejércitos españoles, despues de un sitio de casi un año.

1702. Los españoles toman á Lagoforte. SALON ESLAVA. Tenemos muy buenas noticias del deseo que anima de complacer al público, y los sacrificios que hace para conseguirlo la empresa del salon Eslava.

Mañana publicaremos la lista de los actores y precios de las localidades. Hé aquí el programa de lo que se propone ejecutar en la próxima temporada de 1872 á 1873.

La empresa que tiene á su cargo este elegante coliseo, consecuente con su propósito de proporcionar al numeroso público que tanto la favoreció en la última temporada, espectáculos dignos de su cultura, no ha perdonado medio ni sacrificio alguno para formar una compañía dramática y coreográfica que supere á las demás de su clase y pueda competir con algunas de mayor categoría. Todos las personas que en ella figuran son actores ventajosamente conocidos en los mejores teatros de la Península y algunos muy aplaudidos en el último invierno en este mismo salon.

Se pondrán en escena obras nuevas de reputados escritores, cuyos nombres son una garantía de buen éxito, alterándolas con las mejores del repertorio antiguo y las estrenadas en la última temporada, que por su mérito sean dignas de repetición, con lo cual se dará á las funciones la mayor variedad.

En el salon se han verificado algunas mejoras, y entre ellas se ha establecido un sistema de ventilacion que permite conservar el local con una temperatura agradable y sana.

El servicio de escena será tan lujoso y propio como exijan las obras, y las dependencias todas serán servidas con la precision y exactitud tan acreditadas en el año anterior.

El gran teatro de Granada, que ocupa la planta baja del local, es bien conocido del público madrileño; los géneros que expende, á los precios ordinarios, son de primera calidad, presentados con la mayor limpieza y un elegante servicio.

GACETILLA. Ya se sabe por qué no hubo lluvia de estrellas en ninguna de las tres noches; para las cuales se habia anunciado aquel magnífico espectáculo. Las estrellas habian de desprenderses de la cola del cometa, que dicen hallarse espléndidamente recamada. Pues bien; según aviso telegráfico de un astrónomo sueco, el cometa ha pasado vestido de corto, sin que se haya podido averiguar dónde ha dejado la cola, ó si nunca llegó tenerla. Ya otro astrónomo aventuró la especie de que probablemente sería un cometa rabon y de aparejo redondo.

Para cuando dicen que viene otro, pero tembando, es para la primavera próxima: trae, según las mas exactas observaciones, tres colas, por lo cual se puede calcular cuál sea su poder. Viene derecho, con admirable puntaría hacia nuestro globo, y con tal prisa, que no se detiene ni para almorzar; se encuentra ya á unos ochenta y cuatro millones de leguas, que es como si estuviera en Torrelodones viniendo en tren expres para Madrid. Se calcula que si choca con la tierra, la reducirá á polvos de salvadera, haciéndola volver al estado de nebulosa y turbiliones en que la vio Descartes.

se desde el fumar un buen habano. El mundo quedará a oscuras con tres únicas excepciones: Valencia, que conservará su luna especial; Turquia, que se quedará con su media luna, y los calvos que lleven por precaución luna en la cabeza.

Los premios han de ser 1.505, importantes 675 000 pesetas, ascendiendo los premios mayores a 83. «La liquidación social» comedia original de don Rafael García Santesleben, que hace poco se estrenó en el teatro de las Ramblas, ha sido causa en un teatro de Valencia de un descomunal escándalo. Ha aquí como refiere el suceso un periódico de aquella capital:

Estos días se está representando en el teatro Principal y atrae una numerosa concurrencia una comedia en dos actos titulada «Liquidación social», la cual en una forma amena y entretenida combate las tendencias socialistas y expone los inconvenientes del comunismo.

BOLETIN RELIGIOSO. Santos de la semana. San Pablo y Santa Juliana, hermanos marítimos. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarentena horas en la iglesia de San Plácido, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el padre Venancio Pardo, y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion y reserva.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche. Variada función de ejercicios equestres y gimnásticos con el rapto de Alceste. BOLSA DE MADRID DEL DIA 16. ÚLTIMOS PRECIOS. FONDOS PÚBLICOS. del 14. del 16.

SECCION DE ANUNCIOS.

EMULSION DE BALSAMO DE TOLU LE BEUF. Es á la vez el mejor y más agradable de todos los remedios empleados contra los constituidos, catarras pulmonares, bronquitis y laringitis crónicas, etc.—Es blanco y opaco como la leche, y de un gusto muy bueno, y por eso le toman con preferencia á los demás pectorales los niños y las personas muy delicadas. Precio: 10 rs.

PAPEL RIGOLLOT PARA SINAPISMOS. Adoptado por los Hospitales de París, las Ambulancias y Hospitales militares y por las marinas francesas e inglesas. Conservar al polvo de mostaza todas sus propiedades, obtener en pocos instantes con facilidad un efecto decisivo con la menor cantidad posible de medicamento, he ahí los problemas que el RIGOLLOT ha resuelto de una manera acertada.

REUMATISMOS Y GOTA ANTI-GOTOSO BOUBÉE. FARMACÉUTICO, ANTIGOTO DE LOS GENS. El padre después de haber estudiado con su larga experiencia las precoces ventajas de nuestro jarabe anti-gotoso, recomendó á sus observaciones, por su lo prepropiado constantemente con la mayor confianza.

PILDORAS DE HOLLOWAY. Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida.

DESCUBRIMIENTO PRIVILEGIADO. PRESENTADO A LA ACADEMIA DE MEDICINA EL 4 DE DICIEMBRE DE 1866. Aceite de hígado de bacalao férreo dosado á 100º con benzoato de hierro. DE E. GODIN, farmacéutico de los hospitales.

Detencion inmediata de la sangre. PAPER PAGLIARI, soberano contra las hemorragias, heridas, quemaduras y flujos de sangre por las narices.—París, 7, rue Jouffroy.—Madrid, por mayor, Agencia española, Sordo, 31; por menor, S. S. M. Miguel, Borrell, Escobar, Sánchez Ocaña y Ortega. Precio: 7 rs.

ESENCIA DE ZARZA PARRILLA DE COLBERT. DEPURATIVO POR EXCELENCIA para la curacion del virus procedente de antiguas enfermedades, y empleado por los más célebres médicos para el tratamiento de todas las afecciones de la piel, herpes, granos, etc.

ESENCIA DE ZARZA PARRILLA DE COLBERT. DEPURATIVO POR EXCELENCIA para la curacion del virus procedente de antiguas enfermedades, y empleado por los más célebres médicos para el tratamiento de todas las afecciones de la piel, herpes, granos, etc.

GRANDE ÉXITO EN PARÍS. VELOUTINE CHÈS FAY. POLVO DE AROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO. IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHÉRENTE. Da al cutis frescura y transparencia.—5 frs. la caja completa con borbón en París. En España, 22 rs.—INVENTOR CHÈS FAY, parfumeur, 9 rue de la Paix, París.

VERDADERO LE ROY EN LIQUIDOS ó PILDORAS. Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 64, rue de Seine, París. Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la CURACION DE LAS ENFERMEDADES ocasionadas por la alteración de los humores.

REPARATEUR AU QUINQUINA. Preparado por E. CHUBOU, Quinquina Franchés, 11, rue de Trévise, 11, PARIS. LONDRES, 21, Beaufort Street S. W. LONDRES. Este producto que sin ser una tintura restituye progresivamente al Cabello y á la Barba su color primitivo.

REPARATEUR AU QUINQUINA. Preparado por E. CHUBOU, Quinquina Franchés, 11, rue de Trévise, 11, PARIS. LONDRES, 21, Beaufort Street S. W. LONDRES. Este producto que sin ser una tintura restituye progresivamente al Cabello y á la Barba su color primitivo.

JARABE DE LA BARRA Y BARRA CON SENEGA DE AUSTRALIA. Este jarabe es el más eficaz para curar las enfermedades de la piel, herpes, granos, etc.

PLUS DE CHEVEUX BLANCS. NO MAS CABELLOS BLANCOS.—Aguja de Sars, producto perfeccionado, 44 y 30 rs. Jarabe de Sars, 73 rs. Jarabe de Sars, 73 rs.

REPARATEUR AU QUINQUINA. Preparado por E. CHUBOU, Quinquina Franchés, 11, rue de Trévise, 11, PARIS. LONDRES, 21, Beaufort Street S. W. LONDRES.

REPARATEUR AU QUINQUINA. Preparado por E. CHUBOU, Quinquina Franchés, 11, rue de Trévise, 11, PARIS. LONDRES, 21, Beaufort Street S. W. LONDRES.

Acreditados específicos de las farmacias de los Sres. Montero y Saiz, CORREDERA ALTA, 3, Y PEZ, 9.—MADRID. PASTILLAS LÁCTEAS-PURIFICANTES. Mas de 2.000 madres de familia y nodrizas, desde las mas elevadas categorías hasta la clase media y artesana, están usando con favorable éxito de las pastillas lácteas-purificantes, preparacion recibida con extraordinario crédito y aceptación, consiguiéndose con ellas, no solo el aumento de la leche para criar á sus hijos, sino que al purificar la sangre de cualquier vicio que tenga la madre, y sea escrofuloso, herpético ó sifilítico, que se desgraciadamente se transmite al niño en el acto de la lactancia. Precios de la caja, 10 rs., y 2 rs. por razon de porte.

CAFÉS MOLIDOS DE LA COMPANIA COLONIAL. TOSTADO DIARIO SIN EVAPORACION. CINCO CLASES. empacquetadas por 4, 8, y 16 onzas. Quince años de notoriedad y superioridad. Depósito general, Mayor, 18 y 20, Madrid. Sucursales, Montero, 8.

AGUA CIRCASIANA. Usada por todas las familias reales y por toda la nobleza de Europa. Aprobada por los médicos mas eminentes y por todas las prensas extranjeras, como el remedio mas eficaz para curar las enfermedades de la piel, herpes, granos, etc.

Vinos del reino y extranjeros. El esquivo vino de los grandes de España, de la Sociedad vinícola de España. Diez años de existencia. Depósito central en Chamartin de la Rosa.—Sucursal en Madrid, Preciados, 5.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY. Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida.

Escuela superior de Matemáticas. DON FRANCISCO C. PORTAS. Fuencaerral, 24. Dará principio el próximo curso el día 15 de Setiembre. Queda abierta la matricula desde esta fecha, pudiendo verificarse todos los días de doce á dos en la secretaría de la misma, excepto los jueves y domingos. Alumnos internos, esternos y medio pensionistas.

¿Queréis aprender á escribir los caracteres de letra española, inglesa, redondilla, gótica, romana, guespa, taquigrafía, lengua universal y hablar con los dedos? Compad el Pequeño tratado teórico-práctico de caligrafía de adorno, que se vende á 6 rs. en Madrid, en las librerías de Roig, Lopez, Moya, Cuesta, Olamendi y Hernando, quienes lo mandan franco á provincias por 13 sellos de 50mitésimas.